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2020 s’annonce comme étant une année socialement chargée avec entre autres : 

• la construction des CSE, dont le fonctionnement sera forcément sensiblement différent des 

instances CE, DP et CHSCT qu’ils remplacent,  

• une réorganisation majeure chez Space System annoncée juste avant les fêtes,  

• les suites du message envoyé par Dirk HOKE avant les fêtes ; message inquiétant sur la 

situation de notre société, 

• la poursuite de la réorganisation au niveau du groupe Airbus, qui impacte aussi ADS, 

• au niveau national, le projet de réforme des retraites, 

• la poursuite (et la fin) de la négociation de la convention collective de la métallurgie qui, 

entre autres, va bouleverser notre système de classifications et de promotions. 

Message de Dirk HOKE du 17/12/2019 

Le moins que l’on puisse dire est que ce message, envoyé quelques jours avant que les salariés 

ne partent en congés, aura inquiété. Les termes employés sont inhabituels: « nos perspectives à 

court terme n’ont jamais été aussi critiques », « nous voulons mettre en œuvre des mesures 

rigoureuses », « nous devons prendre de nouvelles mesures fortes pour remédier rapidement à 

cette situation ». Et surtout ce message tranche fortement avec les propos très positifs d’Antoine 

BOUVIER sur les activités spatiales du groupe quelques jours avant en SEWC(*), ou ceux, 

rassurants, de Jean-Marc NASR en CSE-C le 19/12, ou lors des vœux à Toulouse et Elancourt. 

De plus, contrairement à ce qui est affirmé dans ce courrier, aucune discussion n’a été 

« amorcée » en France avec les représentants du personnel « sur les éventuelles mesures à 

prendre pour booster la compétitivité ». 

Il s’avèrerait que ce message s’adresse plus aux salariés des autres activités d’ADS qu’à 

Space System. Une belle illustration de la difficulté de communiquer dans une société qui 

regroupe des activités qui n’ont pas grand-chose à voir entre elles, sur des marchés très 

différents, et dont les cycles et les situations économiques sont très variables…  

La CFE-CGC reste néanmoins vigilante. 

(*) le SEWC (Societa Europea Works Council) est le comité Européen de groupe Airbus 

https://hub.intra.corp/sites/OS_ADS/CFE-CGC/ 
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2019 aura vu la CFE-CGC progresser fortement aux 

élections CSE, aussi bien chez ADS, chez GEO, chez Cyber, 

chez SLC ou chez Stormshield. 

Ces bons résultats sont le reflet de la confiance que 

vous nous accordez. Il est de notre responsabilité d’être 

dignes de cette confiance, aussi bien dans la gestion des 

CSE des différents établissements que dans les négociations 

ou la gestion des dossiers sociaux qui nous attendent. 

La CFE-CGC vous souhaite 

une excellente année 2020 !  



 


